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Mitglieder - Infoposcht 
 
 
 

                                                 Rafz, im Juli 2019 

Liebe Vereinsmitglieder 

 
Bereits kann ich wieder einen Rückblick auf ein vergangenes halbes Vereinsjahr machen. Es ist wieder viel 
trainiert worden, sei es in den Sportgruppen, bei den Welpen-Junghund-Stunden oder im Kurswesen. 
Es ist schön zu sehen, was für ein aktiver Verein wir doch sind. 
 
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Seit Ende März trainieren wir wieder in zwei Gruppen, die Beginners bei mir und die Fortgeschrittenen bei 
Sophie. Die Gruppe BH light gibt es nicht mehr, sie trainieren integriert in die anderen zwei Gruppen. 
Moni W. hat sich bis ca. Nov./ Dez. eine Auszeit genommen als Übungsleiterin, damit sie mehr Zeit ins 
Training mit ihrem Hund investieren kann. 
Bei den Beginners konnten wir zwei neue Hundeteams als Schnuppermitglieder aufnehmen, mit den zwei 
neuen BH-Teams, welche schon KVR-Mitglieder sind, haben wir eine tolle Vierergruppe zusammen. Bei 
den Fortgeschrittenen trainieren zurzeit fünf aktive Teams. 
 

Wir trainieren fleissig jeden Mittwoch UO und Führigkeit und jeden 1. und 3. Sonntag im Monat Fährten und 
Revier. Im ersten Halbjahr nahmen nur wenige Hundeteams an Prüfungen teil. Viele haben sich jedoch für 
das kommende Halbjahr das Ziel gesteckt an einer Prüfung teilzunehmen, was uns natürlich sehr freuen 
würde.  
 

Kurswesen:  
 

Schnuppertag Hundekurse 13. April 2019 verfasst von Margrit Berger 
 

Bereits zum dritten Mal führten wir den Schnuppertag für unsere Hundekurse durch. Bei winterlichen 
Temperaturen wurden an diesem frühen Samstagmorgen noch die letzten Vorbereitungen für den 
Schnuppertag getroffen. In Mützen und Handschuhe gehüllt, rätselten wir wie gross der Besucher- 
Aufmarsch heute wohl sein werde! 
 

Pünktlich um 9 Uhr trudelten bereits die ersten interessierten Hundeteams ein. Schnell wurden es immer 
mehr. Die kalten Füsse und klammen Hände wurden bald vergessen und ein emsiges Treiben auf den 
verschiedenen Übungsplätzen ist im Gange. Vom jungen, ungezähmten Jungspund bis hin zum weisen, 
gelassenen Seniorhund ist an diesem Morgen alles vertreten. Das Interesse den Hund in «Freizeitkursen» 
weiter zu fördern, die Bindung aufzubauen und viele nützliche Infos zu erhalten, ist ungebrochen gross. 
Über den Vormittag verteilt durften wir ca. 50 Interessenten mit ihren Vierbeinern begrüssen und durch 
unser Kursprogramm führen. Für jeden Hund, egal welcher Rasse, ob gross oder klein gibt es einen 
spannenden Kurs. Sehr beliebt sind nach wie vor die Sparten SpassSport und die Familiengruppe. Aber 
auch SchatzSuche und Longieren können nach diesem Anlass wieder neue Anmeldungen verbuchen.  
Je später der Morgen umso wärmer wurden die Temperaturen. Bald melden sich auch schüchtern 
wärmende Sonnenstrahlen. Zeit, um die Festwirtschaft aufzusuchen und eine Wurst vom Grill, Kaffee und 
Kuchen zu geniessen.  
 

Ein wieder rundum gelungener Anlass der ohne den Einsatz von freiwilligen Helfern nicht möglich gewesen 
wäre. Ein herzliches Dankeschön an die Kursleiter, die Festwirtschaft und übrigen Helfer die zum guten 
Gelingen beigetragen haben!  
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Spätestens am Sonntagmorgen als die ersten Schneeflocken fielen war wohl jedem klar: «Mir händ 
geschter es riesigs Wätterglück gha»! 
 

Bis bald wieder, bei der vierten Durchführung im April 2020! 
 

Familiengruppen verfasst von Edith Wächter 
 

Auf Wunsch der Teilnehmer begann unser Training bereits im Februar. Mit viel Bewegung, Tee und 

Speckzopf (zur Freude der Zweibeiner) brachten wir auch die kalte Zeit prima über die Runden. 

Zum Trainieren (mittlerweile sind es 4 FG-Gruppen) wechseln wir viel die Örtlichkeiten, damit die Hunde 

lernen überall zu arbeiten. Im Wald, am Wasser, auf Wiesen oder sogar auf der Fähre. 

Das zahlte sich aus. Im Laufe der Zeit, war es allen klar um was es geht. Ich bin einfach stolz auf alle!  

Ohne grössere Zwischenfälle beendeten wir das erste und freuen uns alle auf das zweite Halbjahr.     
  

                          
Auf eins, zwei, drei     Kein Problem               Balance halten                in dieser Stellung      zusammen das  

Sprung!                       die Fähre                                         warten        1. Mal hoch oben 

                   

Longieren verfasst von Margrit Berger 
 

14 Kursstunden liegen schon wieder hinter uns. Es war eine tolle Zeit mit 

meinen Teams. Dass Longieren auch für den Hundeführer sehr fordern ist, 

wird immer wieder von allen festgestellt und bestätigt. Es gilt an vieles zu 

denken: Körperhaltung, Gestik, Koordination, Distanz etc. Das ist gar nicht 

so einfach, wie es aussehen mag, aber enorm wichtig, um weiter zu 

kommen! Umso schöner, wenn sich der Erfolg einstellt und man darauf 

bauen kann. Bis dahin braucht es aber Geduld, Geduld und nochmals 

Geduld! Stolz bin ich auf Alle die das schaffen, nebenstehender „Kandidat“ 

beweist es.  
 

Zum Kurs gehört immer auch Wetterglück. Das hatten wir wahrlich. Einmal 

kurzer Regenschauer, ansonsten angenehme Temperaturen bis auf die 

letzte Lektion! Über 30°Grad ist „die Hölle“! Kurzerhand verlegten wir die 

letzte Übung auf den Samstagmorgen von 6-8 Uhr. Das war perfekt! Zum 

Abschluss genossen wir Kafi und Zopf und nutzten die Zeit zum Plaudern. 

Herzlichen Dank allen die im Kurs dabei waren. 

 

 

 

SchatzSuche (SchaSu) verfasst von Dodo Derungs 
 

Die ganze Gruppe ist im März wieder motiviert gestartet. Da alle Hunde das suchen und verweisen sehr 
schnell kapiert haben , bauen wir zwischen durch auch andere Übungen ein, von Spass Sport und aktuelle 
Unterordnungs- und Führungsübungen ein. Wir machen nicht eine grosse Pause und fangen in den 
Sommerferien schon wieder an zu trainieren. Mit zwei neuen jungen Hunden. Ich freue mich sehr auf diese 
Zeit mit meiner Gruppe. Und danke meinen Teams für die gute Zeit die wir miteinander verbringen dürfen.  
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SpassPlausch (SpaPla) verfasst von Edith Wächter 
 

Im April übernahm ich die SpassPlausch- Gruppe von Monika Staub und Sabina Rupalti.  
Mit Elementen aus Military, SpassSport und Familiengruppe ist das ein abwechslungsreiches Programm. 
Anfangs ein «oh und das kann mein Hund nicht». Doch mittlerweile hat sich das gelegt. 
Es macht Spass mit ihnen zu überlegen, wie es am besten gemacht werden muss, damit auch der Hund 
versteht, was Frauchen will. 
Natürlich kommt die Unterordnung, Führigkeit, das Handling oder einfach Hundekunde dazu.  

Auch solche Elemente machen SpassPlausch😊  

Nach der Fahrt auf der Rhein-Fähre von Nack nach Ellikon, beendeten wir das erste Halbjahr bei 
wunderbarem Wetter und einer Erfrischung im Rheingarten in Ellikon. 

 
Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 

Auffahrtsbummel Do. 30. Mai 2019 
 

Am Morgen beim Treffen beim Schützenhaus Eglisau und dem Marsch auf den Hurbig Buchberg war es 
noch ziemlich neblig. Doch das machte den rund 25 Bummler gar nicht viel aus, da es so zum Marschieren 
für sie und Ihre Vierbeiner nicht zu heiss war. Schon beim Apéro, organisiert von den Vorstandsfrauen 
Andrea und Moni, zeigten sich erste Sonnenstrahlen. Während sich die Hunde, an verschiedenen Bäumen/ 
Standorten angebunden, ausruhten, genossen die "Herrchen und Frauchen" die Apéro-Snacks und den 
Austausch untereinander. Nach gut einer Stunde machten sich die Bummler auf den Rückweg nach 
Eglisau. 
Beim anschliessenden, gemeinsamen Grillieren beim Jagdstübli, suchten schon viele den Schatten, da die 
Sonne sich jetzt von ihrer vollen Pracht und Wärme zeigte. Es sind noch einige Vereinsmitglieder beim 
Essen dazugestossen, so dass rund 40 Vereinsmitglieder diesem traditionellen Anlass beiwohnten.  
 

Während sich einige Teilnehmer nach dem Dessert (ein herzlichen Dank nochmals an alle Spendern zum 
Buffet-Beitrag!) verabschiedeten, um noch mit ihren Vierbeinern ins Training zu gehen oder andere, um 
den sonnigen Tag noch anderweitig zu geniessen, sassen einige Mitglieder noch bis in den frühen Abend 
bei Wein und guten Gesprächen zusammen. 
 

       
 
 
Rückwärtiger Dienst verfasst von Moni Spühler 
 

Seit der GV haben wir einen neuen Platzwart René Schweizer, der aber allen gut bekannt ist, als 
Teammitglied der SG1. Wir freuen uns, den Platzunterhalt in so guten Händen zu wissen. Herzlichen Dank 
René! 
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Arbeitstag KVR-Platz, Samstag 6. Juli 2019 
 

13 fleissige KVR-ler trafen sich morgens um 7.30h zum Abbrechen des alten Zaunes. Agraffen entfernen, 
Schrauben lösen, Zaun weglösen von den Pfosten, Pfosten und Eisenhalterungen entfernen und das 
Material wegräumen/ entsorgen, waren zuerst nötig. Erst danach konnten Sigi und Albert mit ihren grossen 
Maschinen (Traktor mit Schaufel und Bagger) an die Arbeit gehen konnten, um die schweren Arbeiten zu 
erledigen. Zum Schluss konnte Pädel noch mit seinem Mäher alles sauber machen, damit die Zaunfirma 
am Montag mit dem Aufbau des neuen Zaunes beginnen kann. 
Alle halfen toll mit und die Arbeiten konnten so recht speditiv erledigt werden, so dass aufs Znüni 
(Sandwiches, Kaffee und Mineral), welches Margrit für uns gemacht und gebracht hat, schon fast alles 
erledigt war. 
Besten Dank an alle die beim Zaun abbrechen tatkräftig mitgeholfen haben! 

         

Vereinshütte: verfasst von Hüttenwartin Moni Spühler 
 

Seit Beginn des Feb. haben wir wieder eine neue Hüttenwartin: Melanie Becker (Teammitglied SG1). Es 
freut uns sehr, dass der Hüttenbetrieb wieder in guten Händen ist und gut läuft! Herzlichen Dank Melanie! 
Toll wäre es, wenn wir noch eine/ einen Hüttenwart/in StV. finden, wenn Melanie nicht da ist.  

 
Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld : verfasst von Sophie Müller und Franziska Zimmermann 
 

Bis rund Ende Mai hatten wir so wenige Welpen wie noch nie. Dafür waren die Junghundekurse mehr als 
gut besucht. Seit März bieten wir den Welpenkurs zusätzlich am Sonntagmorgen an. Dieses Angebot wird 
sehr rege benutzt. Viele möchten mit der ganzen Familie kommen, das ist in der Regel nur am 
Wochenende möglich. Das Obligatorium im Kanton Zürich bleibt weiterhin bestehen. Die Verordnung ist 
noch nicht verabschiedet. Es gibt jedoch bestimmt einige Änderungen. Wir wünschten uns, wir hätten noch 
etwas mehr ausgebildete Leiter, um die Arbeit auf mehr Schultern verteilen zu können. Wir suchen laufend 
... nicht ganz einfach.  
 

Die Büroarbeit ist bei unserem grossen Kurswesen beträchtlich. Wir möchten die Kunden so rasch wie 
möglich bedienen können. Das klappt mit der Besetzung durch Franziska und meiner Person tiptop. Wir 
erhalten von den Kunden und unseren Leitern viel positives Feedback, weil alles prompt und effizient 
abgewickelt wird. Herzlichen Dank allen Beteiligten. 

 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
 

Nach der GV starteten wir Frauen mit zusätzlich einem Mann im Vorstand. René Schweizer hat sich gut 
eingelebt nach der ersten Marathon-Sitzung. Die Zusammenarbeit ist weiterhin hervorragend und sehr 
kameradschaftlich. Haben wir eigentlich auch nicht anders erwartet. 
Die Sitzungen und Arbeiten verliefen im gewohnten Rahmen. Ausser. Wir haben uns entschieden, den 
Zaun rund um den Hundeplatz zu erneuern. Die ausserordentliche GV vom 19. Mai verabschiedete das 
Geschäft einstimmig. Der Arbeitstag vom 6. Juli wurde ausschliesslich der Entfernung des alten Zauns 
"gewidmet". Ganz herzlichen Dank allen Mitgliedern, welche sich dafür zur Verfügung gestellt haben. Am 9. 
Juli begann die Firma Pletscher mit der Erstellung des neuen Zauns. Wir freuen uns, in rund 14 Tagen den 
Platz wieder vollumfänglich nutzen zu können. 
Nächstes Jahr feiern wir das 25. Vereins-Jubiläum. Bereits existieren Ideen dafür. Wir werden in den 
nächsten Monaten laufend informieren. 
Herzlichen Dank meinem tollen Vorstand. Ich schätze mich glücklich, seit Jahren die Vereinsgeschäfte und 
-geschichte mit so engagierten Kameraden führen zu dürfen. 
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Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 
Nach der offiziellen Sommerpause, welche Mitte Juli begonnen hat, können wir ab Mitte Aug. wieder auf 
unserem neu eingezäunten Platz trainieren. Natürlich machen einige Mitglieder keine Sommerpause oder 
gehen nicht in die Ferien und trainieren fleissig weiter. 
Ich wünsche allen eine ganz schöne Sommerzeit und jene, welche weggehen/ wegfahren/ wegfliegen ganz 
schöne, erholsame Ferien! 
Ich freue mich auf das kommende zweite Vereins-Halbjahr mit vielen weiteren Trainingsstunden, 
Kurslektionen, aber auch gemütlichem Zusammensein und hoffe auf schöne, unfallfreie Stunden, welche 
wir bei unserem tollen Freizeit-Verein verbringen können! 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sponsoring-Partner 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


